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Поздравление
Уважаемые работники
 всех отраслей связи 
Тюменской области!

Поздравляю вас с профес-
сиональным праздником – Днём 
радио!

Радио стало  по-настоящему 
массовым средством информа-
ции, для которого нет  расстояний  
и границ. И только потом, благо-
даря труду первопроходцев-
связистов, в нашу жизнь вошли 
телевидение, Интернет, цифро-
вые технологии, космические 
средства связи. Все эти годы не-
изменным остаётся одно – заме-
чательные люди, которые вы-
брали эту важнейшую сферу де-
ятельности и делают всё для её 
развития. 

Благодаря вашему таланту, 
мастерству, профессионализму 
жители самых удалённых угол-
ков нашей области пользуют-
ся качественной связью и опе-
ративно получают интересную 
и объективную информацию о 
важнейших социальных, эконо-
мических, культурных, спортив-
ных событиях, о достижениях 
и проблемах региона. Отдель-
но хочу сказать спасибо связи-
стам, техникам и диспетчерам 
экстренных служб. Ответствен-
ным, добросовестным отноше-
нием к делу вы заслужили ува-
жение и признательность всех 
тюменцев. Также хочу поблаго-
дарить ветеранов – представи-
телей всех отраслей связи, ко-
торые заложили высокие стан-
дарты и привили молодому по-
колению ответственное отноше-
ние к очень важному и значимо-
му делу.

Желаю здоровья, благополу-
чия, счастья, профессиональ-
ных успехов в вашей работе на 
благо региона и тюменцев!                     

Александр  МООР, 
губернатор 

Тюменской области                                                     

ПОБЕДИМ КОРОНАВИРУС

Выработать 
иммунитет

По всей стране проходит 
массовая противоковидная при-
вивочная кампания. 

Выступая на совещании по 
вопросам вакцинации от ��-��-
VID-19, Владимир Путин  сказал: 
«Нужно  во что бы то ни стало  
добиться того, чтобы этот кол-
лективный иммунитет у нас был 
создан. По оценкам, для полной 
стабилизации ситуации долж-
но быть вакцинировано не ме-
нее 60% взрослого населения 
страны, для этого потребуется  
69,8 миллиона комплектов доз 
вакцины».

Президент добавил, что все 
возможности и ресурсы для из-
готовления таких объёмов  вак-
цины в России имеются. 

По данным областной боль-
ницы № 14 (с. Казанское), на 29 
апреля новых случаев зараже-
ния коронавирусной инфекцией 
в районе  нет. В Ишимском мо-
ногоспитале остаются на лече-
нии два пациента. Прививку от 
коронавируса поставили 2067 
жителей района. Полный курс 
вакцинации в два этапа прошли  
889 человек.  

Надежда ДОГОТАРЬ

Ежегодно в преддверии 9 Мая 
по всей  стране проводятся всевоз-
можные акции. Учащиеся и волон-
тёры Новоселезнёвской школы при-
соединились к нескольким из них: 
«Окна Победы», «Вечный огонь», 

ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЕ ПОСВЯЩАЕТСЯ 

Пусть порадует вальс 
дорогих ветеранов

День Победы – самый главный праздник  России.  Он 
объединяет нас любовью к Отчизне, болью потерь, гор-
достью за бессмертный подвиг воинов-фронтовиков и 
тружеников  тыла.  

«Георгиевская ленточка», «Пись-
мо ветерану». Открытки со слова-
ми благодарности за стойкость, му-
жество и самоотверженный труд в 
годы Великой Отечественной войны 
волонтёры-школьники  преподнесут   

ветеранам, проживающим   на тер-
ритории посёлка Новоселезнёво. А 
одиннадцатиклассники решили при-
нять участие  в акции «Вальс Побе-
ды». Целый месяц будущие  выпуск-
ники репетировали движения с хоре-
ографом районного дома культуры 
Светланой Лаубах. Накануне празд-
ника пять пар юношей и девушек за-
писали исполнение красивого тан-
ца на видео, которое разместили на 

сайте школы и в социальных сетях.
– Это лишь малая часть бла-

годарности всем тем, кто прибли-
жал победу, – сказала педагог-
организатор школы Анна Корниен-
ко. –  Надеемся, эта акция пораду-
ет пожилых людей, напомнит им их 
юность, друзей молодости, светлые 
моменты жизни.

Светлана СУРОВЦЕВА 
Фото Сергея ПОТАПОВА
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Больше все-
го в выступле-
нии Президен-
та России мне 
п о н р а в и л о с ь 
то, что он пред-
ложил уделять 
особое внима-
ния детям и под-
росткам. Я со-
гласна, что значимую роль в ста-
новлении личности  играет   патри-
отическое воспитание. Нужно, что-
бы молодёжь знала о достижениях 
страны и своих земляков и  горди-
лась ими. Увеличение  бюджетных  
мест  в учебных заведениях, выпла-
ты в августе для сбора детей в шко-
лу – это значимая  поддержка семей. 
Слова выступающего   о том, что бу-
дет строиться больше школ, было 

радостно слышать. К примеру, мой 
внук учится в школе во вторую сме-
ну, что не очень удобно, а с увели-
чением количества учебных заведе-
ний такой проблемы не будет. Удоб-
ным  станет оформление  всех соци-
альных  выплат по принципу  «одно-
го  окна». То есть  все федеральные 
пособия, пенсии, другие социальные 
надбавки, услуги будут оформлять-
ся и выплачиваться  не после  бегот-
ни по инстанциям, а просто по факту 
создания семьи, рождения ребёнка, 
выхода на пенсию или при  другой 
жизненной ситуации. Президент поо-
бещал, что уже через три года абсо-
лютное большинство государствен-
ных и муниципальных услуг будет 
предоставляться гражданам Рос-
сии дистанционно в режиме 24 часа 
в сутки 7 дней в неделю.

Президент  много говорил о бла-
госостоянии и сбережении здоровья 
граждан. При этом  особое внима-
ние  уделил детям. Он подчеркнул, 
что их  отдых должен стать  более 
доступным  и предложил возвра-
щать родителям 50% от стоимости 
путёвки в оздоровительные  лагеря.

Очень порадовало высказыва-
ние Владимира Путина по поводу 
того, что при подводке газа к до-
мовладению   до границы земельно-
го участка в населённом пункте хо-
зяева  платить не должны. Для жи-
телей нашего сельского поселения 
это актуально, поскольку деревня 
Сладчанка ещё не газифицирована.

Тамара АБАТУРОВА, 
глава Яровского сельского

 поселения
Фото Светланы СУРОВЦЕВОЙ

АНОНС

Без срока 
давности

В районном краеведческом му-
зее открылась уникальная выстав-
ка архивных документов «Без срока 
давности», рассказывающих о пре-
ступлениях нацистов и их пособни-
ков на оккупированных территори-
ях. Она отражает различные аспек-
ты реализации нацистами и их по-
собниками политики геноцида совет-
ского народа: карательные операции 
и массовое уничтожение мирного на-
селения. На выставке представле-
ны архивные документы, охватыва-
ющие все регионы, оккупированные 
в годы Великой Отечественной вой-
ны и испытавшие на себе политику 
геноцида. Выставка будет работать 
с 1 по 10 мая с 12 до 16 час., с 11 
по 15 мая с 10 до  19 час.

Соб. инф.

О ПОСЛАНИИ ПРЕЗИДЕНТА

Забота о  детях и их здоровье

Одиннадцатиклассники Новоселезнёвской школы проявили инициативу и приняли участие в акции «Вальс Победы»
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Татьяна БОГДАНОВА, глава 
района:

–  Н а ш е 
предпринима-
тельское сооб-
щество разно-
образно в сво-
их намерени-
ях: пилорамы 
и производство 
ёмкостей, раз-
витие сферы 
услуг и обще-
ственного питания, производство 
сельскохозяйственной продук-
ции и торговля. Для района сей-
час главное – привлечение но-
вых инвесторов для получения 
дополнительного дохода в бюд-
жет. Это поможет решить многие 
вопросы, которые волнуют насе-
ление: благоустройство, строи-
тельство дорог, развитие соци-
альной сферы и так далее. Один 
из минусов – недостаточные по-
ставки  газа в район. С его при-
ходом в недалёком будущем ин-
весторы смогут воплотить свои 
идеи в жизнь. 

СВОЁ ДЕЛО

Поверить в себя и действовать
В рамках подготовки форума по развитию сельско-

го предпринимательства бизнес-центр «Мой бизнес» и 
фонд «Инвестиционное агентство Тюменской области» 
запустили флагманский проект – серию стратегических 
сессий «Из города – в деревню. Строим сильный биз-
нес». Первая сессия под названием «Капитаны бизне-
са» состоялась в апреле в Казанском районном доме 
культуры.  

Предприниматели  района, про-
ектная команда администрации и 
талантливая молодёжь собрались, 
чтобы обсудить возможности сель-
ского бизнеса для развития терри-
тории.

 На встречу с казанцами при-
были гости из Тюмени, в числе ко-
торых – Ольга Езикеева, совет-
ник губернатора Тюменской обла-
сти, член экспертного совета, пре-
подаватель кафедры предприни-
мательства ТюмГУ, Николай Пур-
тов,  генеральный директор фон-
да «Инвестиционное агентство Тю-
менской области», Алексей Сал-
мин,  депутат Тюменской област-
ной думы, президент группы ком-
паний «Автоград».  

Участники стратегической сес-
сии разбились на четыре группы.  
В две из них вошли предпринима-
тели, в третью – специалисты ад-
министрации, в четвёртую – иници-
ативные школьники.  Члены   каж-

дой группы продумывали и выска-
зывали возможные идеи, которые 
помогли бы успешно развивать тер-
риторию района с учётом имеющих-
ся ресурсов и потребностей насе-
ления. Задача участников заключа-
лась в том, чтобы нарисовать  бу-
дущее Казанского района до 2030 
года. В каждой группе высказанные 
вслух идеи записывались, затем об-
суждались и выносились на голосо-
вание. Участники решали, как бы-
стро реализовать проект, какие ре-
сурсы для этого уже имеются, како-
вы экономические показатели, есть 
ли целесообразность и так далее. 
Самые удачные предложения  вош-
ли в проект (инвестиционный про-
филь) команды, с защитой которо-
го  потом её лидер выступал перед 
собравшимися в зале.

Предприниматели опирались 
на собственные компетенции и на 
то, что, по их мнению,  необходи-
мо здешним жителям.  Многие счи-
тают, что  в районе необходимо на-
ладить работу деревообрабатыва-
ющего комбината и кирпичного за-
вода, приложить усилия для раз-
вития тепличного хозяйства. Сре-
ди минусов территории были на-
званы  низкий уровень сервиса, 
стареющее население, отсутствие 
развлекательной сферы и дорож-
ной инфраструктуры. В связи с 
этим в райцентре просто необхо-
дим развлекательно-развивающий 
центр для детей и молодёжи: с 
кинотеатром, боулингом, кафе-
закусочной, игровыми комната-
ми и детским стоматологическим 
кабинетом. Говорилось также об 
обустройстве пляжа и набереж-
ной с  велосипедными  дорожка-
ми и сопутствующим малым биз-
несом по  производству попкорна 
и открытию объектов мелкой  тор-
говли.  Это было бы востребовано 
населением.

Команда администрации  за-
интересована в развитии произ-
водств, создании новых рабочих 
мест, добыче полезных ископае-
мых – глины, песка, торфа, сапро-
пеля – и использовании местной 

сырьевой базы. Было бы неплохо 
найти применение водам термаль-
ного источника, который находит-
ся на территории района. Перера-
ботка молока и пшеницы  могла бы 
войти в перечень таких брендов 
экологической продукции района, 
как «Казанская рыба»,  пельмени 
«Тройка», колбаса «Охотничья» и 
когда-то имевшее место «Казан-
ское масло».

Несколько последних  лет  в рай-
оне активно обсуждается  тема ту-
ризма. Этой новой идеей воодуше-
вились все, даже школьники.

Как заметил Алексей Салмин, 
президент группы компаний «Ав-
тоград», если идея долго обсуж-
дается, то люди начинают в неё 
верить и делают шаги к её реа-
лизации и продвижению. Так, на-
пример, уже давно весь мир уве-
ровал в то, что Лапландия – роди-
на Санта-Клауса. А наш район, с 
лёгкой подачи выступающего, мог 
бы стать родиной золотого карася, 
изображением  которого украшен 
герб Казанского района.

– Главное – идею создать и за-
ставить поверить в неё других лю-
дей, и она реализуется, – поделил-
ся опытом успешного становления 
бизнеса Алексей Павлович. 

 В районе  Боровлянской горы  
– красивая природа. Здесь мож-
но было бы проводить для жите-
лей области  туры выходного дня, 
сплавы по реке на байдарках и ка-

тамаранах, организовывать прогул-
ки на лошадях и катание на квадро-
циклах, обучать элементам спор-
тивного туризма, устраивать лыж-
ные соревнования и квест-игры. 
Для привлечения туристов нужна 
интересная легенда, как, напри-
мер, «золото Колчака», спрятан-
ное много лет назад в окрестно-
стях горы, которое смельчаки  ищут 
уже много лет. Гости района обя-
зательно  оценили бы необычно 
оформленную  экологическую тро-
пу с фотозонами, информационны-
ми табличками-указателями и щи-
тами. Прогулочно-познавательный 
маршрут тропы может проходить 
через серию  ботанических площа-
док с высаженными на них редки-
ми лекарственными или исчезаю-
щими растениями, характерными 
для данной местности. В зоне тро-
пы можно искусно вписать  целый 

ряд объектов, созданных мастера-
ми района.

Если говорить о привлечении ту-
ристов, то сюда же можно добавить 
изготовление и продажу сувенирной 
продукции, посещение бани и сау-
ны, организацию фестивалей ры-
балки, охотничий туризм. 

Государство без бизнеса суще-
ствовать не может. Мы должны су-
меть накормить себя сами. Так что 
же  нужно для того, чтобы двигаться 
вперёд? Главные  факторы – уме-
ние торговать и владение необхо-
димыми знаниями. Командный моз-
говой штурм  поможет выбрать пра-
вильные направления. На сегод-
няшний день важной задачей яв-
ляется привлечение в район новых 
инвесторов. 

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото автора

Алексей САЛМИН, депутат 
Тюменской областной думы:

–  М н о г и е 
помнят разру-
ху во времена 
Союза и пере-
стройку, когда 
кругом хозяйни-
чали бандиты. 
Сейчас у людей  
есть газ, доро-
ги и цивилиза-
ция. Любой на-
селённый пункт 
имеет право на развитие. Лоси на 
въезде в ваше село – вроде бы 
мелочь,  а глаз  радуют. Сегодня 
некоторым  в селе живётся  луч-
ше, чем в Москве. Большинство 
из тех, кто  уехал когда-то в город, 
– растворились в никуда. А здесь, 
в малом населённом пункте,  есть 
много возможностей для откры-
тия своего дела, а значит,  и для 
самореализации. Как говорится, 
где родился, там и пригодился. 
Работы – непочатый край. Нам 
есть куда двигаться. И чем боль-
ше видишь разных  бизнесов, тем 
больше возникает идей.

Лиана  Асташкова защищала проект, предложенный 
группой предпринимателей

Генеральный директор инвестиционного агентства Тюменской 
области Николай Пуртов  одобрил многие задумки казанцев

Руслан Плиев (слева) и Нурсултан Анафин готовы учиться 
новому для расширения своего дела

Школьники активно включились в обсуждение идей для развития района
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Уважаемые работники
 и ветераны всех отраслей 

связи района!
От имени депутатов районной 

думы сердечно поздравляю вас с 
профессиональным праздником!

Это праздник всех, кто связан 
с телевидением, радиовещанием, 
связистов и всех тех, кто информи-
рует нас о событиях, происходящих 
в районе, республике и мире.

Современные технологии де-
лают нашу жизнь более удобной и 
интересной. Информация поступа-
ет в режиме реального времени и 
позволяет нам всегда быть в кур-
се событий.

Уверена, что и в дальнейшем, 
используя новые технологии, высо-
кий профессионализм и оператив-
ность, вы будете плодотворно рабо-
тать во имя процветания экономики 
и социальной жизни района.

Особых слов благодарности за-
служивают ветераны всех отрас-
лей связи, которые стояли у исто-
ков формирования отрасли и внес-
ли неоценимый вклад в становле-
ние и совершенствование всех на-
правлений работы.

Желаю вам новых интересных 
проектов и успехов во всех делах, 
крепкого здоровья, оптимизма, бо-
дрости и благополучия!

Ольга СОБЯНИНА,
 председатель думы

На пути к своей мечте школьники находили нужную инфор-
мацию в Интернете и библиотеке, много читали, выполняли 
различные  задания.

Десятиклассник  Казанской 
школы Михаил Тремясов – 

человек  с разносторонними инте-
ресами. Он хорошо поёт и часто вы-
ступает на сцене районного дома 
культуры, но признаётся, что свою 
жизнь мечтает связать с медици-
ной. Биология – один из любимых 
школьных предметов юноши. Боль-
шая заслуга в этом его мамы – учи-
теля биологии Казанской школы. С 
пятого  класса под её руководством 
Миша ежегодно участвует во все-
российской научно-практической 
конференции «Шаг в будущее», и 
все эти годы на муниципальном эта-
пе он становился  победителем  и 
выходил в региональный тур.

В прошлом году Михаил впер-
вые участвовал в региональном 
этапе Всероссийской  олимпиа-
ды школьников по экологии и стал 
призёром. Вдохновившись резуль-
татом, парень поставил себе цель: 
поднять планку ещё выше и в сле-
дующий раз обязательно выйти по-
бедителем. 

В этом году олимпиада состо-
яла из двух этапов: теоретическо-
го, по решению тестов и заданий, и 
практического – представления сво-
его проекта.

ЗНАЙ НАШИХ!

Жажда поиска
Школьники  Казанского района вышли победителями 

всероссийских конкурсов

Тема исследовательской рабо-
ты Михаила  Тремясова называлась 
«Влияние фитонцидов на предпо-
севную обработку семян». 

Для  исследования он делал вы-
тяжки из хвои сосны и листьев пе-
ларгонии. Потом  в них помещал на 
некоторое время семена зерновых 
культур, затем проращивал. Выяс-
нилось, что после обработки се-
мян вытяжкой из хвои сосны они 
меньше болеют и имеют лучшую 
всхожесть. 

На областном этапе Всероссий-
ской  олимпиады школьников, кото-
рая состоялась в марте,  конкурен-
цию Михаилу составляли более 20 
человек.

Миша надеялся, что  получит  
высокую награду за  проделанную 
работу. Тем не менее известие о по-
беде его  очень взволновало.

– Вопросы, на которые нужно 
было ответить, требовали опреде-

лённых знаний, – поделился свои-
ми впечатлениями казанский школь-
ник. – Учитывая биологический кру-
говорот веществ, требовалось оце-
нить, сколько времени может разла-
гаться в природе, например,  метал-
лическая стружка. Но самым труд-
ным для меня оказалось такое за-
дание: дать объективную оценку со-
стоянию экологической обстанов-
ки в мире.

С исследовательской работой 
«Влияние фитонцидов на предпо-
севную обработку семян» Михаил 
Тремясов  выступил также на все-
российской научно-практической 
конференции «На пути к открыти-
ям», которая состоялась в апреле 

этого года. Традиционно она про-
ходит в Ишимском пединституте 
им. П.П. Ершова, но в этом году  
в связи с  введёнными ограниче-
ниями защита работ прошла дис-
танционно на базе Казанской шко-
лы. И в этот раз юноша  стал по-
бедителем.

Семиклассница Новоселез-
нёвской школы Анастасия 

Астафьева в прошлом году ста-
ла победителем регионально-
го этапа всероссийской научно-
практической конференции «Шаг в 
будущее» на секции «математика» 
и получила право защищать свою 
работу на всероссийском уровне. 
Об успехе девочки районная газе-
та уже писала. Напомним: исследо-
вательская работа школьницы, ко-
торую она готовила вместе с учите-
лем математики Сауле  Мамбето-
вой, называлась «История посёл-
ка Новоселезнёво в текстовых за-
дачах». Изучив алгоритм состав-
ления задач для учащихся пятых  
и  шестых классов, Настя под ру-
ководством педагога придумывала 

свои, взяв за основу краеведческий 
материал из школьной библиотеки.

Заключительный этап ��� Рос-��� Рос- Рос-
сийского соревнования юных ис-
следователей и российской научно-
социальной программы для моло-
дёжи и школьников «Шаг в буду-
щее» состоялся 5 апреля. Защита 
прошла дистанционно, по видео-
связи. Работу Анастасии вновь вы-
соко оценило жюри. Девочка полу-
чила диплом  � степени уже на все-
российском уровне.

– Очень хотела стать призё-
ром, надеялась на это, – улыбает-
ся школьница, – но когда мне со-
общили, о том, что у меня 1-е  ме-
сто, то я ощутила себя невероятно 
счастливой.

Составление задач – дело не-
простое. Но девушка не собирает-
ся останавливаться на достигнутом 
и планирует продолжить своё увле-
чение. Только теперь это будет ком-
бинирование математики уже с дру-
гой школьной дисциплиной, напри-
мер, с экологией.

Без сомнения, участие школь-
ников в разнообразных олимпиадах 
и конкурсах  помогает им раскрыть 
свой  потенциал и поверить в соб-
ственные силы.

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото автора 

Поздравления
Уважаемые работники 

отраслей связи района!
Сердечно поздравляю вас с про-

фессиональным праздником!
Невозможно представить совре-

менное общество без средств ком-
муникации и связи. Радио, телеви-
зор, телефон, Интернет, мобильная 
сеть стали неотъемлемой частью 
нашей повседневности.

Отрадно, что в районе обеспе-
чен широкий доступ к информаци-
онным ресурсам, увеличиваются 
перечень и качество оказываемых 
услуг, внедряются новейшие тех-
нологии. Из года в год растёт чис-
ло пользователей Интернета и або-
нентов сотовой связи, уделяется 
серьёзное внимание дальнейшему 
расширению и модернизации сетей. 

Ежедневно обеспечивая беспе-
ребойную связь со всеми населён-
ными пунктами района, вы вносите 
огромный вклад в развитие дело-
вых контактов, информирование на-
селения, общение между людьми.

Высокий профессионализм и от-
ветственность, творческий подход к 
делу – основа вашего успеха. Же-
лаю вам здоровья, благополучия и 
счастья, новых трудовых успехов!

Татьяна  БОГДАНОВА,
глава района

Служба 
в армии 

засчитывается 
в пенсионный 

стаж
Хочу проинформировать жите-

лей района о том, что при назна-
чении страховой пенсии в расчёт 
включается не только время рабо-
ты, но и социально значимые пе-
риоды, в течение которых человек 
вынужденно не работал, к примеру, 
прохождение военной службы в ар-
мии по призыву.

За каждый год прохождения 
службы призывники получа-
ют увеличенный индивидуаль-
ный пенсионный коэффициент 
(ИПК)  –  1,8.

В дальнейшем при расчёте раз-
мера пенсии все имеющиеся ИПК за 
страховой стаж и нестраховые пе-
риоды суммируются, а также умно-
жаются на стоимость одного тако-
го коэффициента в год выхода на 
пенсию.

Стоимость ИПК до 2025 года 
установлена статьёй 10 Федераль-
ного закона от 03.10.2018 г. № 350-
ФЗ и в 2021 году составляет 98 ру-
блей 86 копеек. А для получения 
права на страховую пенсию по ста-
рости в текущем году требуется не 

 ИНФОРМИРУЕТ ПФР

менее 12 лет стажа и 21 пенсион-
ный коэффициент.

Важно! Служба в армии не 
учитывается при назначении до-
срочной пенсии за длительный 
стаж (в неё включаются только пе-
риоды работы и другой деятельно-
сти, за которые уплачивались стра-
ховые взносы в ПФР).

Узнать количество уже нако-
пленных пенсионных коэффици-
ентов можно в «Личном кабинете» 
на сайте ПФР или на портале «Го-
суслуги».

Если в «Личном кабинете» ко-
эффициенты за нестраховые пери-
оды не отражены, необходимо пред-
ставить подтверждающий документ 
(военный билет или справку из во-
енкомата) в МФЦ или в клиентскую 
службу ПФР.

Обращаем внимание, что кли-
ентские службы ПФР работают 
только по предварительной записи.

Досрочное 
назначение 

пенсии 
Федеральным законом от 

03.10.2018 г. № 350-ФЗ «О внесе-
нии изменений в отдельные зако-
нодательные акты РФ по вопросам 
назначения и выплаты пенсий» за-
креплено право граждан, имеющих 

большой страховой стаж, выйти на 
пенсию досрочно.

Лицам, имеющим страховой 
стаж не менее 42 лет (для мужчин) 
и 37 лет (для женщин), страховая 
пенсия по старости назначается 
на 2 года ранее общеустановлен-
ного пенсионного возраста, но 
не ранее достижения 60 лет (для 
мужчин) и 55 лет (для женщин).

Согласно Федеральному закону 
от 28.12.2013 г. № 400-ФЗ «О стра-
ховых пенсиях» при исчислении 
страхового стажа – 37 лет для жен-
щин и 42 года для мужчин – в него 
включаются следующие периоды:

– время работы и (или) иной де-
ятельности, которые выполнялись 
на территории Российской Феде-
рации при условии, что за эти годы  
начислялись и уплачивались стра-
ховые взносы в Пенсионный фонд 
Российской Федерации;

– период получения пособия по 
обязательному социальному стра-
хованию в дни временной нетрудо-
способности.

Важно! Нестраховые перио-
ды – уход за детьми до 1,5 года, 
уход за нетрудоспособными 
гражданами, служба в армии по 
призыву и другие – при подсчёте 
в страховой стаж, дающий пра-
во на назначение досрочной пен-
сии по этому основанию, не учи-
тываются.

Напомним, проверить имею-

щийся на сегодняшний день стаж 
и количество индивидуальных пен-
сионных коэффициентов можно в 
«Личном кабинете» на сайте ПФР 
или портале «Госуслуги». Если 
какие-либо сведения не учтены или 
учтены не в полном объёме, необ-
ходимо представить в Пенсионный 
фонд заявление о корректировке 
сведений индивидуального (персо-
нифицированного) учёта и внесе-
нии уточнений (дополнений) в ин-
дивидуальный лицевой счёт.

Заявление можно подать:
* в форме электронного доку-

мента через «Личный кабинет» на 
сайте ПФР или портале «Госуслу-
ги»;

* лично или через своего пред-
ставителя в клиентской службе 
ПФР.

Обратиться с заявлением мож-
но в любую клиентскую службу ПФР 
независимо от места жительства, 
места пребывания, места факти-
ческого проживания. 

Одновременно с заявлением не-
обходимо представить документ, 
удостоверяющий личность, и доку-
менты, подтверждающие недоста-
ющие сведения.

Татьяна СИНИЦЫНА,
руководитель клиентской 

службы (на правах отдела) 
в Казанском районе 

управления ПФР 
в г. Ишиме  

ОСОБЫЙ 
ПРОТИВОПОЖАРНЫЙ 

РЕЖИМ

Ситуация 
напряжённая

73 лесных пожара зафиксирова-
но в Тюменской области с начала 
пожароопасного сезона. Площадь, 
пройденная огнём,  составила 79,3 
тыс. га, сообщил директор депар-
тамента лесного комплекса Тюмен-
ской области Леонид Остроумов.

По его словам, в этот период ко-
личество лесных пожаров увеличи-
лось в 1,8 раза, а площадь их рас-
пространения –  в 187 раз.

В Тюменской области действу-
ет особый противопожарный ре-
жим. Жителям запрещено посещать 
леса, сжигать траву и мусор на при-
усадебных участках. Шашлыки мож-
но готовить на открытом огне или 
углях только в специально отведён-
ных местах, а также на территориях 
объектов общественного питания.

Тюменцев просят при обнаруже-
нии пожара в лесу сообщить о воз-
горании по телефону  горячей линии 
лесной охраны  8-800-100-94-00 или 
по короткому номеру 112.

ИА «Тюменская линия»

Михаил Тремясов охотно перенимает знания и опыт у  мамы  
Анны Михайловны, учителя биологии

Анастасия Астафьева 
 получила уже вторую 

награду за свою
 исследовательскую работу
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Снижение количества дорожно-
транспортных происшествий с тра-
гическим исходом является общей 
заботой сотрудников Госавтоин-
спекции и медицинских работни-
ков. В целях профилактики ДТП, 
снижения количества травмиро-
ванных и погибших в них  автоин-
спекторы Казанского района со-
вместно с фельдшерами отделе-
ния  скорой медицинской помощи 
областной больницы № 14 (с. Ка-
занское)  провели тренинги по до-
рожной безопасности с курсанта-
ми автошколы ООО «Вираж». Они 
призывали начинающих водителей  
быть внимательными в пути, всег-
да соблюдать правила дорожного 
движения, привели статистику ав-
тоаварий, произошедших на тер-
ритории района. 

Особое внимание сотрудни-
ки ГИБДД уделили теме управле-
ния автомобилями с тонированны-
ми стёклами, так как это негатив-
но влияет на безопасность дорож-
ного движения. Управление таким 
транспортным средством достав-
ляет водителям проблемы, осо-

 СООБЩАЕТ ГИБДД

Уроки безопасности 
для начинающих 

водителей

бенно в тёмное время суток. 
Медработники  провели для 

присутствующих практический 
урок по оказанию пострадав-
шим первой медицинской помо-
щи на месте условного дорожно-
транспортного происшествия, под-
сказали, как действовать в тех слу-
чаях, когда для спасения человека 
под рукой  имеется лишь  медицин-
ская аптечка. Начинающим води-
телям наглядно продемонстриро-
вали, как правильно перевязывать 
пострадавшего, делать непрямой 
массаж сердца, а также какие дей-
ствия нельзя совершать с постра-
давшим, чтобы не причинить ещё 
больший вред. 

В завершении мероприятия ме-
дицинские работники на плакате 
#0_погибших_на_дорогах напи-
сали обращение к участникам дви-
жения:  «Будьте внимательными на 
дороге!»

Татьяна ВЯЗОВИКОВА,
инспектор по пропаганде 
безопасности дорожного 

движения отделения ГИБДД
Фото из архива отделения

Не из-за кровной мести я выступаю устно и письменно, об-
нажаю неприглядные стороны истории. Но ради того, чтобы 
«строгие и справедливые» законы и порядки столетней давно-
сти, как  человекоубийственные  по своей сути, остались лишь в 
качестве негативного опыта прошлого  и разве что в учебниках.

Крестьянская 
голгофа

Существовала и личная заинте-
ресованность. Мой доклад «Судь-
бы повстанцев и их детей» был по-
пыткой ещё раз, теперь уже с вы-
сокой трибуны, провозгласить на 
широкую публику утверждение о 
том, что крестьяне в советское вре-
мя – это не палачи-кулаки, а жерт-
вы геноцида. 

В качестве доказательства я 
рассмотрела лишь судьбу своих 
прямых предков, которые не убили 
никого и не причинили никому (под-
чёркиваю это слово!) вреда, но сами 
были истребляемы на протяжении 
20-х и 30-х годов. При этом гено-
цид производился не бандитами-
убийцами, не случайно, не в резуль-
тате чьих-то ошибок или просчётов, 
а совершался  уполномоченными 
органами советской власти в соот-
ветствии с требованиями  законо-
дательства. 

Именно по советским  законам 
и приказам начиная с 1921 года  
было убито 7 крестьян из моей 
родословной, заморен в тюрьме 
один из их сыновей, крестьянин-
колхозник, ограблена и выгнана 
на мороз его семья с пожилой ма-
терью и малыми детьми, осужде-
ны на сроки от 8 до 10 лет с кон-
фискацией имущества и отправле-
ны в необжитые северные  края три 
семьи крестьян с многочисленными 
малыми детьми и матерью, вдовой 
павшего на Первой мировой войне 
русского солдата. И это только по 
линии моего отца. 

Предки по линии матери, чле-
ны многодетной крестьянской се-
мьи из Тульской губернии, тоже 
были по советским законам лише-
ны дома, ограблены и отправлены 
вместе с малолетними детьми в ка-
честве бесплатной рабочей силы на 
славные и широко освещаемые в 
советской печати стройки века.  В 
общем, можно сказать, что мой до-
клад посвящался столетию гено-
цида  нашей семьи, в которой, по 
иронии судьбы, позже были и чле-
ны партии. 

И никак не свести тему крестьян-
ской голгофы �� века лишь к нашим 
семейным бедам. Перед началом 
конференции мы познакомились с 
доктором исторических наук Тюмен-
ского госуниверситета Александром 
Ярковым. Он сказал, что изучил мои 
статьи по Крестьянскому восстанию 
(оказывается, материалы казанской 
районки читают и в областной сто-
лице), и считает, что изложенные в 
них вещи полностью  соответствуют 
исторической реальности. 

При этом доктор наук оставил 
мне для ознакомления свой до-
клад о движущих силах Крестьян-
ского восстания, написанный в со-
авторстве с доктором историче-
ских наук Омского госуниверситета                                                                      
И. Лоткиным. В нём детально опи-
сано то, что происходило с народом 
различных национальностей и ре-
лигий во время и после восстания, 
а в конце подводится итог: «Вол-
нения 1920 – 1921 гг. подавлены 
с огромными жертвами, но совет-
ская власть не извлекла уроков». 
А. Ярков, ведущий эксперт эксперт-
ного научного центра по противо-
действию идеологии экстремизма 
и терроризма ТГУ, в своей научной 
работе привёл примеры, как после 
«горячей» фазы восстания  и рас-
прав над коммунарами власти про-
должали разорять крестьянские хо-
зяйства и передавать всё их имуще-
ство в артели коммунаров...

ЭТО НАШЕЙ ИСТОРИИ СТРОКИ

1921-й. Отклики из 21-го века
Откровения участницы  районной  конференции  

На этот раз в мероприятии  в рамках Ермаковских чте-
ний мне впервые  довелось поучаствовать не только как 
зрительнице. Загодя я сама обратилась к организато-
рам и напросилась выступить, так как тема конферен-
ции «Живая память о былом. 1921  год»  соответствова-
ла  направлению моих  публицистических материалов. 

Жертвы  века
После своего выступления – оно 

оказалось последним из восьми, 
прозвучавших в тот день со сце-
ны, – я выслушала слова горячей 
поддержки от нескольких человек, 
бывших в  зале. Земляки расска-
зывали о злоключениях своих пред-
ков, пережитых ими в �� веке при 
похожих обстоятельствах. Это, ко-
нечно, меня воодушевляет. Пото-
му что слишком долго нельзя было 
говорить открыто о случившемся в  
роду, ибо бытовало предубеждение: 
раз человек был «наказан» властью 
– значит, преступник. Если восстал 

против произвола –  значит, бандит. 
Если убит – значит, надо его забыть. 
Или, во всяком случае, скрыть его 
историю. Но это противоречит всем 
божеским законам и человеческой 
природе! И из поколения в поколе-
ние передавалась (даже до сих пор 
не залечена) эта столетняя  глубин-
ная родовая травма.

Вот, например, что мне напи-
сала Лариса Фоминцева (Левчук) 
из деревни Малая Ченчерь: «Я ду-
маю, многие, прочитав твои ста-
тьи, вспомнят, что  и в их семьях 
есть подобные истории. Ведь 
люди молчали по понятным причи-
нам. Я с раннего детства знала о 
могиле убитых мужиков в Покров-
ке (нам баба Маша рассказывала). 
Мы всегда подходили, клали туда 
поминальные конфетки, говори-
ли тихо, но все понимали и знали, 
кто там. Я долго не могла понять, 
что это за братская могила. Кто 
там – герои или нет? На вопро-
сы бабушка отвечала: «Рано тебе 
ещё знать, не поймёшь». Когда я 
стала старше, она рассказала, как 
погибли наши родственники и од-
носельчане, как их искали, как хо-
ронили тайком, как привозили ба-
тюшку отпевать. Называла име-
на людей – тех, кто участвовал 
в казни-убийстве. Жаль, что я в 
силу молодости не записала име-
на. Но моя бабушка всегда жале-
ла убитых и с презрением говори-
ла о тех, кто предал, кто потом 
доносил на своих, деревенских, –  а 
ведь это были односельчане, порой 
и родственники, соседи...»

Лариса упоминает о доносах. 
Они «котировались» и поощрялись 

советской властью, но особенно в 
отношении потомков «бунтовщи-
ков». По рассказам Любови Шо-
роховой из Огнёво, после восста-
ния бывало, что семьи восставших 
(даже убитых) выселяли из домов, 
пускали их имущество на торги, а 
жильё отдавали детям коммунаров. 
Любовь Васильевна приводит кон-
кретные фамилии, так что это не го-
лословное утверждение. 

Под колпаком
Вот какой вывод по этому поводу  

сделала Елена Новикова, исследо-
ватель из Санкт-Петербурга: 

– Я, к сожалению, прикосну-
лась к событиям восстания, о 
котором Вы пишете, несколько 
лет назад, работая над статьёй 
для альманаха «Соль земли», из-
данного в 2018 году. Прикоснув-
шись, пошла в Ишимском архиве 
искать материалы о причастно-
сти и своих предков  –  белорус-
ских крестьян-переселенцев из 
Каргалинской и Викуловской во-
лостей – к страшным событи-
ям зимы 1921 года. Обнаружила 
много документов, подтвержда-
ющих участие в сопротивлении 
крестьян из той глубинки, далё-
кой от Ишима, продотрядовцам... 
Касаются эти сведения времени 
после восстания: участники вос-
стания в первые годы станов-
ления Советов сплошь стано-
вились лишенцами избиратель-
ных прав, а затем, ближе к кон-
цу двадцатых, и позже, ко време-
ни начавшегося террора, эти ли-
шенцы в большинстве станови-
лись жертвами раскулачивания и 
репрессий... Участия в восстании 
1921 года новая власть не проща-
ла долгие годы. Заклеймив однаж-
ды, преследовала до конца жизни.

Впрочем, анализируя судьбы 
своих предков и биографии земля-
ков, я поняла, что семьи участников 
«бандвосстания» 1921 года и их по-
томков действительно долгие годы 
были под колпаком. Лишь такое на-

родное бедствие, как Великая Оте-
чественная война, будто тяжёлой бо-
роной перепахало затхлую атмосфе-
ру всеобщей враждебности и подо-
зрительности. Многие дети восстав-
ших, побывав в окопах, как бы сни-
скали  государственное прощение и 
«очистили карму» своему  роду.

В простом же и всепрощаю-
щем русском народе сплошь и ря-
дом случалось, что потомки вос-
ставших против советской власти 
и дети представителей этой власти 
соединяли свои судьбы и станови-
лись одной семьёй. Например, в Ог-
нёво помнят, как после восстания  
человек по фамилии Пыжов из Ог-
нёво застрелил Фёдора Фёдорови-
ча Ташланова, замеченного в ря-
дах восставших. Прошло некото-
рое время, и один из сыновей Фё-
дора женился на дочери Пыжова... 

Печально, но сейчас всё публич-
ное пространство заполнено про-
пагандой ресоветизации, возвра-
щения к методам «жёсткой руки», 
и на дороге, по которой мы идём, 
всё ближе и ближе где-то нас ожи-
дают  старые грабли. 

Те восемьдесят процентов кре-
стьянского населения, которые 
жили-поживали в стране когда-то, 
благодаря вышеупомянутому гено-
циду и прочим социальным потря-
сениям всего за столетие свелись к 
такому проценту, который страшно 
и называть. Что говорить, если в на-
шем исконно крестьянском роду на 
данный момент  крестьян не оста-
лось. Совсем. Вот он, главный итог 
прошедшего века.

Екатерина ТЕРЛЕЕВА
Фото автора

Учитель  истории 
Новоселезнёвской  школы 
Евгений  Фоминцев ёмко, 
объективно, сдержанно, 

но смело  описал события 
столетней давности

Отделение ПФР по Тюмен-
ской области приступило к СМС-
оповещению и телефонному ин-
формированию жителей региона, 
являющихся получателями пенсий, 
в специальной части индивидуаль-
ных лицевых счетов которых имеют-
ся невыплаченные средства пенси-
онных накоплений и которые не по-
лучили выплаты за счёт указанных 
средств, с целью реализации ими 
права на установление таких  вы-
плат, предусмотренных Федераль-
ным законом от 30 ноября 2011 г. 
№ 360-ФЗ.

Обращаем внимание, что со-
общения рассылаются ТОЛЬКО с 
адреса PFR_TYUMEN бесплатно 
и не требуют ответа получателей.

За назначением выплат за счёт 
средств пенсионных накоплений 
можно обратиться в любое время 
после возникновения права на них  
без каких-либо ограничений.

Суммы средств пенсионных 
накоплений, за установлением 
которых граждане в территори-
альные органы ПФР не обраща-
лись, зависят от года рождения 
застрахованного лица и его уча-
стия в государственной програм-
ме софинансирования в соответ-
ствии с Федеральным законом от 

30.04.2008 г. № 56-ФЗ «О допол-
нительных страховых взносах на 
накопительную часть трудовой 
пенсии и государственной под-
держке формирования пенсион-
ных накоплений». 

Действующим законодатель-
ством предусмотрены следующие 
выплаты: единовременная выпла-
та, накопительная пенсия и сроч-
ная пенсионная выплата. 

Для подачи заявления о назна-
чении данных выплат необходимо 
воспользоваться электронным сер-
висом «Личный кабинет граждани-
на» на сайте ПФР или в мобильном 
приложении ПФР.

При отсутствии вышеуказан-
ной возможности можно подать за-
явление в клиентских службах ве-
домства. 

Напоминаем, что приём  граж-
дан в территориальных органах 
ПФР осуществляется по предвари-
тельной записи. 

Все вопросы можно выяснить по 
телефону  горячей линии 4-54-90.

Татьяна СИНИЦЫНА,
руководитель клиентской

 службы (на правах отдела) 
в Казанском районе управления 

ПФР в г. Ишиме                                                                                    

ИНФОРМИРУЕТ ПФР

Началась выплата
средств пенсионных 

накоплений

Рассказы медиков, основанные на фактах из практики, 
а также их советы воспринимались присутствующими 

с особым вниманием


